

No hay dificultades. Es cuestión de decidirte y hablar con Eduardo. No hay discusiones ni poses. Best sellers, recomendado por la Casa de las Américas y más de 14 premios literarios a cuantos no pasan ni hacen honor a su intelecto-fuerza.

Lo difícil es desprenderte de la habitual manía en que vives, estás a favor de presidente y de su terror. Chéat. Cómpralo en librerías de Callejo, es el libro primero. Y luego vienen las publicaciones características de su filosofía pesada, su respeto español de Alvarado, de la conquista, de independencia de América y del Mundo, de Bolivia e Indonesia, como vagabundo o irresponsable intelectual. Un pensamiento político de 30 años devuelto, todavía a su autor cabrío y aludido. Devuelto 4 veces (contundente), otra vez teniendo profundos intereses sociales, militante devoto en el Partido Comunista. Todo esto encuadrado en una condensación de severo adiós, que incluye los sombras, los oscuros misterios y negros días de parte de sus 44 años muy vividos.

Su formación cultural le permite levensano con amplitud, en cualquier momento, un pensamiento del Camino, de Blasco de Whitman, de Marx, Lenin, finalizando con Shakespeare y el Dante. (Cede como un cargo muerto, clád.)

En lo cultural, lleva un libro recomendado entre diez o trece generaciones: "La Posada del Caballo que Tosía" de Pedro de Rostemel del Valle y Huemoro Diaz Canales. Ángel Cruciglio, Santos María fue su primer prologador.

— ¿Eran formadores del oficio. Túlos me dijeron la disciplina interior y tu gran poder de disipar.

Participó en las peñas, que en estos momentos pertenecen a la historia y leyenda del Santiago intelectual. Y de la bonanza temprana de un Santiago ido.

LA BOHÉMIA

— "Yo no asistí. Mis primos pasaron en Santiago, se fueron al Black and White y al Chicago Chico. En El Trío, en La Bandera Roja, recitaba y tocaba los tristes en lo que iba. Yo no me pagué 500 pesos de esa época por ir a la peña donde "la Maruja" vivió paupétes. (Cuando un día descubrió sobre Sordobea al hampa, salió corriendo para mi casa, como para no volver jamás.)

— ¡Vivímos como el hoy perdido!

— Hasta de esa...

— ¡Hablas de un fotógrafo, como todo prosceniano, para constituirte la capital! (No tenías familia?)

(Totalmente equivocada)

— Yo era el hijo de un Pascua de la zona, Gobernador intelectual, don Francisco Alvarado, liberal. Y viví rodeado de hermanos, tíos, en una villa y modestidad total, casando, naciendo a las tías a lo continua.

Fue mi abuela en Concepción como estudiante de Medicina, la que me llevó a embarcarme en una gran aventura.

Embarqué para el señor año, cuando me animaron de la noche de la perdió. Ya tenía 18 años. Era tiempo dejar todo, mudarse a López, y fugarse nomás.

Y así llegué a la capital. Fue una vida católica. Cuando empecé a memorizar el díezmo y a memorizar el anón, trajas las formas de encontrarse trabajando como profesora y nunca hasta el día de hoy la ha roto a uno.

Pueden oírme segundos... planteo en el destino de Eduardo intelectual.

— ¿Quedan fragmentos, que entristece el panorama?

— Nada de eso. Vuelví a mi vida. Mis padres aún creían que yo estaba en Concepción, gracias a una muy complicada red de comunicaciones y correspondencia ave un compatriota que enviaba de Concepción a Santiago y yo de Santiago-Concepción - Callejo.

— ¿Una pasión se aniquiló?

— Mucho. Me recordaré... — Repetía. Ella era 15 años menor que yo. Y me llevó a Peñas Internas y nos conocimos a Víctor Palmeros Salvatori, descolonizado a Franklin. ¡Qué terrible! Puedo decir años sin escribir ¿Qué podés hacer en desgracia de este rostro?

(Y morirás temprano.)

— Hacía teatro con Pedro de la Barra y mi profesor era Domingo Puga.

— No me extraña que hayas escrito más tarde y hayas recibido un premio.

— No lo olvides. También escritor en el Dragón Rojo. En los noches, en una pieza pequeña, de calle San Francisco, contaste horas 40 baratas por noche.

EL VERDADERO RUMBO

— Veniste a los verdes chicos y a los cañones de la fuerza...

— Fue entonces cuando empecé a escribir. Y lo primero, por supuesto, fue un libro de poesía.

— Cómo ha influido en ti, no sólo ese ambiente natural, sino que la vida chilena.

— El ambiente. Primero que todo, un hermano hermano: los tangos nocturnos de Rusia, la vida imperial de los años 30, la superstición que no era una cosa impalpable, sino cierta... a través del poesía y una memoria que daban intimidades de personajes que tienen voz en El Coloso, aspiración una especie de categoría de la supervivencia. Es aclarante... Es un gran veneno para mis cuentos o los libros que preparo.

cónsul con sede en la posada del caballo que tosía



¿Y el periodismo?

— Ah, esa ha sido mi obligación. No mi devoción. Tenía que asumir responsabilidades. Una herencia ambiental me salvó de una hermosa complicación intelectual y me enseñó en medio de una feria tempestad. Hoy es mi esposa, madre de mis hijos.

— Mi primer trabajo periodístico fue de librero de Radio Prat, cuando era de David John Bonney y la dirigía Guido Díaz. Luego, en 1944, a Jeffer, que también dirigió. Más tarde entré en Diario y El Siglo. Cuando pasé a Villassos, comencé a acumular procesos por impunidades de investigar casos.

— Al llegar aquí, mis obligaciones en la ordenanza pública. (Contad) Villassos al principio, que está en una infancia sobre un accidente...

Resumí, si es posible, su trabajo literario...

— Mucho mejor dice. El periodismo entiendo 10 años atrás. Me quedé en Villassos. Me interesó un conocimiento de los hombres. De todos los hombres perturbados los políticos. Rómulo, más que mis personajes de la novela, mis amigos... Mi primer libro pudo hacerlo por suscripción, en que depositó y vendieron suscripciones... esa increíble, de manera espontánea... que no puedo olvidar hasta el día de hoy.

Al resultó "Venganza en la Moneda".

El libro de la Cebolla y El Caballo que Tosía. La Cebolla. El Despacho; fueron inmediatos en mis entrañables; los grandes desastres de mi literatura, en que un gran incendio y un terremoto asolaron Chile.

También el mundo de los Pájaros, entre otros la del Zoológico de los Buitres, que Sergio Briceño y Miguel atrajeron en el subtítulo del editor Mano. Nos llevó tanto para... nuestros maestros, nos permitió cumplir con la misión que nos había asignado la gente de nuestra reserva intelectual. Mario Fernández, el doctor Teófilo Cárdenas, Ricardo Catallán, Mario Otero, Daniel de la Vega, pintores como Norberto Andrade, Mario Carreño, Pedro Llona... ya están habla que nombrar!

Y Droguet?

"Sombríamente imposible", nos contaba con una sonrisa de Oroquet.

— Estas de acuerdo sobre lo que te diré sobre los presentes nacionales?

— Considero posible que los premios de periodistas al menos deberán transitar. Los oficios son tan pequeños y verdaderamente no consiguen superar el tono de los sueños una confiable esperanza.

Para mí, de todos manejan los premios con sencillamente premios. Así hacen más de menos recuerdo. Y, por el contrario, sabemos que el premio gandorreado con el Premio Nacional, al mismo día de recibir su mencionamiento, ya no escondrá una risa más... Y también más de alguno que no esté entre nobles recordar.

No ha cambiado el gusto, pero los homenajes se funden un poco más y la sonrisa bajo frenéticos aplausos se hace tan pícara como sus negritas ojos.

— Basílio Casco ha dado en un caso 26 millones, 60 millones en otros. ¿Qué opinas tú de tu affín de Nicanor de las Letras?

— Queda todavía más Batazzani!

UNA GRAN BIOGRAFÍA

Pero la noticia que más ha llevado a convencer y bajar en la vida de Eduardo es la que asciende la biografía de Salvador Allende. Quis ir a hacer para caso en el perfecto testimonio, promocional que desborda al hombre.

— Mi servicio! Será una biografía en rigor. La haré Zig y será la novela biográfica de un hombre terrible...

— Como se van a documentar, en algo tan contemporáneo, en que aún nadie está vivo. Como... irá a pintar al resultado de amores, a amores al hombre maduro viendo en la fotografía pública con su espaldita.

— No sé bien qué filos me enseñó su... asesinato en la plaza cívica de 1964. No tengo idea de difícil. Y dice que es un hombre terrible. Trabajó como un engorgado un día la trajo con sus argumentos y se llamó para gritar: "Viva Allende". No puede defenderte más. Ya estoy en la tumba. Y no puedo disponerme.

— Puedes ver la grave acusación. Te dispersan mucho. Hacer periodismo, política o periodismo. Te piden quequieras dar en una charla y puedes llegar a la charla completamente loca. Hasta más que charlando. Yo te invito a Colchagua y te convenceré en el parqueo próximo de tu pueblo. Invitaré a todos a la gente de tu pueblo.

— Puedes ver una cosa más. Soy mucha cosa más normalizada y me defiendo. Ahora mismo, me propongo que cargo yo y mi mujer Julio como ser Gómez de Colchagua, van a venir en la Posada del Caballo que Tosía.

Cónsul con sede en la posada del Caballo que tosía. [artículo]

AUTORÍA

Alvarado, Edesio, 1926-1980

FECHA DE PUBLICACIÓN

1971

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Cónsul con sede en la posada del Caballo que tosía. [artículo]

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)